

Rapport de base

## **Les jeunesse en afrique doivent défendre l'indépendance, promouvoir la paix et développer leurs pays avec une idéologie progressive**

### **Francis Fanuel Lyimo**

Président du Comité régional africain pour l'étude des idées du Juche,  
Professeur de l'Université St. Augustine, Tanzanie



### **Introduction**

Les jeunes d'Afrique doivent défendre leur indépendance nationale, promouvoir la paix et développer leur pays. Le danger qui menace le développement de l'Afrique est l'absence d'idéologie progressiste. C'est là la racine interne des problèmes de développement en Afrique : le manque de sens de politique conscient et, par conséquent, le comportement et les actions opportunistes de certains dirigeants africains dans leurs pays.

La République populaire démocratique de Corée (RPDC) était sous la domination impérialiste fasciste japonaise et sous une oppression et une exploitation impitoyable. Le grand leader, le président Kim Il Sung, est l'auteur des Idées du Juché, une philosophie centrée sur l'homme qui reflète la conscience et les valeurs culturelles du peuple coréen.

Le Président Kim Il Sung a mis en place les idées de Juché et guidé la lutte anti japonais et en 1950 les impérialistes américains ont voulu recoloniser la Corée. La République populaire démocratique de Corée est un État souverain indépendant qui dispose d'une force militaire capable de faire face aux menaces et sanctions militaires des États-Unis d'Amérique.

## 1. Idéologie pour la lutte et l'indépendance politique en Afrique

Les puissances coloniales européennes ont abandonné la domination coloniale dans les pays d'Afrique, mais certains anciens colonisateurs européens ont tenté de contrecarrer la lutte de libération en affirmant que l'indépendance politique conquise n'irait pas au-delà des célébrations initiales de l'indépendance du drapeau.

Le néocolonialisme a été introduit grâce à la pénétration idéologique néocoloniale en Afrique. Le système éducatif néocolonial a été utilisé pour endoctriner les jeunes des écoles, collèges et universités, afin qu'ils croient que les valeurs de la classe moyenne européenne et américaine étaient bonnes pour l'avenir des pays d'Afrique. Le système éducatif néocolonial en Afrique visait à inciter les jeunes Africains à se détourner de l'idéologie nationaliste anticoloniale et à rejeter l'idéologie progressiste. La génération postcoloniale endoctrinée de la jeunesse africaine manque de sens du patriotisme, de respect de soi et de confiance dans son pays. L'aide étrangère capitaliste et les investissements capitalistes étrangers ont été utilisés pour promouvoir l'exploitation néocoloniale dans les pays d'Afrique.

Le rôle de l'idéologie pour les peuples d'Afrique dans le développement national est que l'idéologie cherche à établir des attitudes et un objectif commun pour la société. L'idéologie fournit et oriente les critères selon lesquels les diverses institutions doivent canaliser leurs efforts communs. L'idéologie détermine la division du travail et les relations de travail que les diverses institutions doivent adopter afin de maximiser leur développement. C'est l'idéologie qui détermine la nature de l'économie, du développement social et de la répartition des richesses dans un pays.

Les jeunes africains ont besoin d'une idéologie progressiste qui puisse créer chez eux un sentiment d'unité, de respect mutuel, de confiance et d'autonomie. L'histoire de l'Afrique révèle que les peuples africains ont été dégradés, méprisés et exploités par le colonialisme. L'idéologie progressiste aide les peuples d'Afrique à s'unir pour lutter pour leur libération, leur indépendance, leur souveraineté, la paix et la dignité humaine comme condition d'un véritable développement et progrès.

## 2. Le manque d'idéologie progressiste et sous-développement dans les pays d'Afrique

C'est l'absence d'une idéologie révolutionnaire claire qui est à l'origine du sous-

développement dans certains pays d'Afrique, conduisant à la honte et au mépris dans ces pays. La pratique de certains dirigeants africains et de certains bureaucrates de dépendre de l'aide étrangère capitaliste et des investissements capitalistes des investisseurs étrangers pour le développement dans certains pays d'Afrique favorise le néocolonialisme dans leurs pays.

Certains dirigeants d'Afrique et certaines élites bureaucratiques qui accueillent les investisseurs capitalistes conduisent à une exploitation néocoloniale dans leurs pays sous la pression de la dépendance à l'aide étrangère capitaliste et aux investissements capitalistes étrangers dans certains pays d'Afrique en raison des faux espoirs, leurs convictions et leur confiance dans les pays donateurs capitalistes étrangers et leurs institutions internationales. De cette manière, certains pays d'Afrique sont devenus les gardiens des institutions internationales néocoloniales.

Le problème auquel sont confrontés certains pays d'Afrique est celui du manque de conscience idéologique claire. La mondialisation capitaliste ne soutient pas le développement d'une conscience sociale capable d'unir les masses africaines opprimées et exploitées par le néocolonialisme.

Certains investisseurs capitalistes étrangers n'apportent pas de capitaux en Afrique mais empruntent de l'argent auprès des banques locales et continuent de réinvestir leurs excédents de bénéfices accumulés. Les investisseurs étrangers transfèrent également de l'argent par divers moyens cachés vers les pays d'origine des investisseurs capitalistes étrangers. Des méthodes de fiscalité sont également utilisées pour échapper à l'imposition des investisseurs qui ont pris le relais en achetant et en contrôlant des entreprises nationales vendues ou privatisées dans certains pays d'Afrique. Les congés fiscaux et la sous-déclaration de la valeur des importations et des revenus des exportations favorisent l'exploitation par les investisseurs capitalistes étrangers en Afrique. L'éducation financée et dispensée par les pays donateurs capitalistes est un moyen de faire pénétrer l'idéologie néocoloniale auprès des jeunes en Afrique pour en faire les serviteurs des investisseurs capitalistes néocoloniaux en Afrique. Certains Africains ne sont pas pleinement conscients du danger qui pèse sur la survie des peuples d'Afrique et du danger que représentent les pays impérialistes capitalistes qui avancent et promeuvent le néocolonialisme en Afrique.

### 3. Les pays d'Afrique devraient tirer les leçons des idées du Juche sur les stratégies de développement national

Les idées du Juche ont été rédigées par le président Kim Il Sung et est une philosophie centrée sur l'homme selon laquelle l'homme est le maître de tout et contrôle tout. Les idées du Juche constituent l'idéologie de libération la plus moderne qui ait fait ses preuves en République populaire démocratique de Corée. Les idées du Juche ne peuvent pas être soumises aux idées réactionnaires impérialistes. Les Idées du Juche sont puissantes pour guider la lutte pour l'indépendance réelle, la souveraineté, la paix et le développement sur la base de la stratégie de l'autonomie.

Les pays d'Afrique ont leur indépendance politique mais ils continuent de souffrir de l'exploitation néocoloniale. Certains dirigeants africains et bureaucrates néocoloniaux sont devenus libéraux et conciliants dans leurs relations avec les impérialistes afin d'attirer l'aide étrangère et les investissements des pays capitalistes pour le développement de certains pays d'Afrique. Les dirigeants bourgeois et les élites bourgeoises de certains pays d'Afrique sont devenus partenaires des investisseurs capitalistes néocoloniaux et, en raison de leurs relations, les dirigeants bourgeois et certaines élites d'Afrique ne peuvent pas ouvertement s'opposer à l'exploitation néocoloniale dans leurs pays, mais ils deviennent agents et gardiens d'investisseurs capitalistes étrangers, qu'ils considèrent comme des partenaires de développement.

Sans une idéologie centrée sur les personnes en Afrique, la révolution sociale ne peut pas avoir lieu efficacement. Le problème en Afrique est que certains dirigeants et certains bureaucrates africains n'acceptent pas le pouvoir de l'idéologie progressiste pour diriger la révolution et la construction d'un changement socio-économique efficace dans les pays d'Afrique. C'est la raison pour laquelle certains pays d'Afrique acceptent les conditionnalités dictées par les pays donateurs capitalistes et les institutions capitalistes, dont la Banque mondiale et le Fonds monétaire international. Certains dirigeants africains comptent sur l'aide étrangère capitaliste et les investissements capitalistes étrangers comme des solutions nécessaires au développement de leur pays. Dans cette situation, les donateurs capitalistes étrangers et les investisseurs capitalistes étrangers sont considérés comme des partenaires de développement, La théorie impérialiste de l'exploitation des pays d'Afrique est basée sur l'exportation de capitaux à des fins d'exploitation et se transforme en relations de développement des donateurs étrangers avec les pays d'Afrique.

Nous, partisans des idées du Juche, devrions tirer les leçons de ce que Kim Jong Il a écrit

en 1995 : « Donner la priorité au travail idéologique est essentiel pour réaliser le socialisme ». Pour nous, en Afrique, cela signifie que le travail idéologique est nécessaire pour réaliser la révolution, la construction, le développement et la paix dans les pays d'Afrique.

Afin d'apprécier la pertinence des idées du Juche par rapport à ce que veulent les peuples d'Afrique : le développement, la paix et le progrès, il est impératif de comprendre que le grand dirigeant président Kim Il Sung (1979) a expliqué les idées du Juche comme suit :

« Les maîtres de la révolution et de la construction sont les masses populaires et qu'ils sont aussi la force motrice de la révolution et de la construction » (Kim Il Sung (1979) Sur les idées du Juche (extraits), Maison d'édition en langues étrangères. Pyongyang.

Les maîtres de la véritable révolution et de la construction sont les masses populaires. Le développement du pays est assuré par le travail des masses populaires pour apporter un changement fondamental aux structures socio-économiques et créer de nouvelles structures socio-économiques pour répondre à leurs objectifs, aspirations et attentes. L'essence du développement signifie le développement du peuple, par le peuple pour le peuple. Les idées du Juche veulent que ce soient les masses populaires qui décident de tout. Lorsque nous dépendons des masses populaires et que nous allons parmi elles pour les inciter à l'action, nous pouvons contrecarrer le mécanisme des impérialistes et des réactionnaires, défendre l'indépendance nationale et surmonter tous les obstacles et toutes les difficultés.

L'expérience de la République populaire démocratique de Corée montre que si les masses populaires adhèrent fermement aux idées du Juche selon lesquelles les masses populaires sont maîtres de leur propre destinée, qu'elles façonnent elles-mêmes leur propre destinée et tracent la voie vers leur nouvelle vie, ils sont capables de construire une nouvelle société prospère sans tenir compte du retard du pays dans le passé.

Nous devons comprendre que les peuples d'Afrique qui croient en l'aide étrangère et aux investissements étrangers des pays donateurs capitalistes et des institutions financières capitalistes et les recherchent ne peuvent pas parvenir à un développement significatif dans leur pays. Les pays d'Afrique doivent adopter une voie de développement axée sur l'autonomie. Les pays d'Afrique doivent utiliser leurs propres ressources et leurs capacités sans compter sur les pays capitalistes pour recevoir une aide étrangère capitaliste et des investissements étrangers pour le développement national en Afrique. Cela signifie que les pays africains doivent être autonomes dans leurs stratégies nationales de développement. L'un des obstacles au développement en vue d'une transformation fondamentale en Afrique est la conviction de

certaines dirigeants africains de dépendre des pays donateurs capitalistes et des institutions financières capitalistes pour l'aide étrangère et les investissements étrangers nécessaires au développement de leur pays. L'aide étrangère et les investissements étrangers des pays capitalistes sont des moyens de promouvoir l'exploitation dans les pays d'Afrique.

L'aide étrangère capitaliste et les investissements capitalistes étrangers dans les pays d'Afrique sont des moyens de promouvoir l'exploitation capitaliste dans les pays d'Afrique. L'aide étrangère et les investissements étrangers accordés par les pays capitalistes peuvent être reçus tardivement ou ne pas être adéquats et les prêts capitalistes accordés aux pays d'Afrique doivent être remboursés avec les intérêts des pays d'Afrique.

Les pays d'Afrique devraient utiliser l'éducation politique pour éduquer et inciter les jeunes d'Afrique à défendre l'indépendance nationale et à promouvoir la paix et le développement dans les pays d'Afrique. Sans formation politique des jeunes en Afrique, il peut être difficile de créer des organisations politiques de jeunesse ou des mouvements de jeunesse pour mener efficacement les activités de jeunesse dans leurs pays. Il se peut également que certains dirigeants africains et certaines élites de certains pays d'Afrique considèrent l'éducation politique comme un moyen d'endoctriner les jeunes d'Afrique. Ces dirigeants et élites en Afrique pourraient ne pas approuver et soutenir la formation des jeunes en Afrique à l'éducation politique. Les dirigeants et les élites africaines qui soutiennent le néocolonialisme ne voient peut-être pas le lien entre la formation des jeunes à l'éducation politique et à l'organisation politique pour une véritable unité, une lutte de libération, la paix et le développement dans les pays d'Afrique. Indépendance, idéologie progressiste et paix pour le développement de l'Afrique.

#### **4. L'idéologie progressiste pour la paix et l'indépendance de l'Afrique**

L'indépendance politique des pays d'Afrique a été guidée et obtenue en utilisant l'idéologie anticoloniale qui a uni les peuples d'Afrique dans leurs pays pour lutter contre la domination coloniale européenne dans les pays d'Afrique. Mais après la déclaration et les célébrations de l'indépendance politique dans les pays d'Afrique, des tentatives ont eu lieu pour menacer et déstabiliser l'indépendance des pays d'Afrique. Des coups d'État militaires ont été organisés pour éliminer les dirigeants du gouvernement révolutionnaire anti-impérialiste.

Le Premier ministre Patrice Lumumba de la République démocratique du Congo a

été le premier martyr tué en Afrique par les impérialistes. L'idéologie néocoloniale a été pénétrée à l'aide du système éducatif des écoles, collèges et universités faisant appel à des enseignants, des conférenciers et des professeurs d'anciens pays européens capitalistes. Le néocolonialisme a été lancé en Afrique pour faciliter l'exploitation néocoloniale des pays d'Afrique et contrecarrer tout véritable changement fondamental après l'indépendance dans le système social, économique, politique et culturel colonial que les gouvernements coloniaux ont laissé dans leurs anciennes colonies. Le néocolonialisme visait à vider de son sens l'indépendance des pays d'Afrique grâce à un contrôle puissant et à des mécanismes nationaux de domination exercés par les impérialistes. Le véritable objectif était d'endoctriner la jeunesse africaine en lui faisant croire que l'idéologie progressiste n'était pas pertinente en Afrique. La lutte pour l'indépendance politique s'est muée en une lutte politique pour l'indépendance nationale. L'abolition du contrôle étranger sur le travail, les ressources et la terre était la substance pour laquelle l'indépendance était recherchée. Bien que les pays d'Afrique jouissent d'une indépendance politique, la principale caractéristique de l'économie reste son caractère



Directeurs de différents pays participant au Séminaire sur l'idéologie Afrique-Juche (Kinshasa, 19 octobre 2024)

colonial, sa base sur les cultures commerciales et l'extraction de minéraux, etc. pour les profits des monopoles étrangers. Les programmes d'ajustement structurel veillent à ce qu'il n'y ait aucun changement positif. C'est ce que la mondialisation capitaliste veut maintenir en Afrique.

La domination, l'humiliation, l'exploitation et la dégradation des peuples africains étaient la véritable force derrière les luttes anticoloniales en Afrique. Le développement de l'Afrique est la tâche et la responsabilité des peuples africains eux-mêmes. C'est ce que les peuples africains devraient apprendre, sur la base de l'idée du Juche selon laquelle l'homme est le maître de tout et contrôle tout et que les peuples africains doivent travailler pour leur destin.

Le Fonds monétaire international et la Banque mondiale ont des programmes d'ajustement structurel pour les pays d'Afrique. Les programmes comprennent la libéralisation, la privatisation et une économie de marché libre dans les pays d'Afrique. Ce sont des conditions néocoloniales qui conduisent à l'exploitation des pays d'Afrique. Dans cette situation, les dirigeants bourgeois d'Afrique font de leurs pays les gardiens des activités néocoloniales dans leur pays.

Une idéologie progressiste est nécessaire à la paix et au développement des pays indépendants d'Afrique.

La philosophie du Juche Idea selon laquelle l'homme est le maître de tout et l'homme contrôle tout guide les adeptes des idées du Juche à s'élever et à aller vers les masses populaires dans leurs pays d'Afrique et à les diriger et à les mobiliser, à vivre avec les masses populaires, à les écouter et à apprendre d'eux et réveiller leur conscience patriotique comme maîtres des pays d'Afrique. Les masses populaires décident de leur destin dans leurs pays d'Afrique.

Les hauteurs économiques et les atouts sociaux sont la base de l'indépendance, de la souveraineté, du patriotisme, de la fierté nationale, de l'autonomie et de la confiance dans le peuple en tant que maître de son propre destin. Les hauteurs dominantes et les actifs sociaux ne devraient pas être privatisés ou vendus à des capitalistes étrangers.

La propriété nationale collective saisie peut être récupérée par la lutte unie des masses populaires qui se sentent humiliées et exploitées par les investisseurs capitalistes étrangers. La transformation socio-économique pour le développement signifie que la lutte suggère une transition de quelque chose d'ancien à quelque chose de nouveau. La domination coloniale n'était pas favorable au développement positif de l'Afrique. La domination coloniale était favorable au sous-développement de l'Afrique parce qu'elle a détruit les bases du développement réel en tant que processus endogène qui prend son origine au sein de la société qui ressent le

besoin d'une transformation, d'un changement fondamental dans le système socio-économique hérité de l'Europe. colonisateurs.

Le développement du peuple doit être un développement par le peuple pour son bénéfice. Le développement ne peut pas être réalisé par des acteurs extérieurs agissant sur une société étrangère pour réaliser ce que veulent réellement les gens. Les modèles de développement du Fonds monétaire international et de la Banque mondiale imposés aux gouvernements des pays d'Afrique n'ont pas réussi à développer les pays d'Afrique parce que les peuples d'Afrique n'acceptent pas vraiment les modèles de développement imposés dans leurs pays en Afrique pour un véritable développement des peuples. en tant que maîtres de leur destin dans leur pays.

Les dirigeants et bureaucrates bourgeois de certains pays d'Afrique plaisent aux donateurs capitalistes étrangers afin d'obtenir le soutien et l'appréciation des pays capitalistes étrangers et de leurs institutions et sociétés internationales. Les modèles de développement imposés aux populations africaines ne correspondent peut-être pas à ce que les populations souhaitent dans leurs priorités de développement. Les gens aimeraient être libérés de l'oppression et de l'exploitation, de la dégradation et de l'humiliation néocoloniales.

## Conclusion

Le patriotisme et la fierté nationale sont une conscience émanant du peuple et résultant de la lutte du peuple pour parvenir au développement et réaliser son destin. Le développement des pays d'Afrique entraîne des changements structurels profonds dans l'économie nationale. Un véritable développement en cours dans les pays d'Afrique devrait entraîner des changements structurels dans l'économie et le développement social des pays d'Afrique grâce à des investissements pertinents et appropriés pour le développement de l'Afrique. Mais l'économie néocoloniale a continué de sous-développer l'Afrique et ses peuples.

Il y a aussi le problème des dirigeants politiques africains, des hommes d'affaires, des propriétaires fonciers et des bureaucrates qui accusent le néocolonialisme mais qui sont corrompus et s'enrichissent par des voies et moyens inacceptables. Bien que les pays d'Afrique jouissent de l'indépendance politique, certains dirigeants politiques et élites bureaucratiques bourgeoises ne sont pas capables de mener à bien le développement social et économique de leur pays. Ils sont préoccupés par la modernisation de leur pays par les donateurs et investisseurs capitalistes étrangers. Il s'agit d'une mentalité néocoloniale et d'un comportement

de complexe d'infériorité qui ne sont pas pertinents pour le développement réel des pays d'Afrique. Certains dirigeants politiques et élites bureaucratiques bourgeoises de certains pays d'Afrique ne sont pas capables de mener à bien les révolutions sociales et économiques nécessaires au développement national autonome de l'Afrique.

Le véritable développement des pays d'Afrique est une lutte menée par les peuples de chaque pays d'Afrique pour réaliser leur destinée. C'est la base de l'indépendance, de la souveraineté, du patriotisme, de la fierté nationale, du respect de soi et de la confiance du peuple. Le développement centré sur le peuple peut triompher du néocolonialisme en Afrique et conduire à un véritable développement dans les pays d'Afrique au profit de l'ensemble de l'Afrique. peuple d'Afrique. La philosophie basée sur les idées du Juche selon laquelle les masses populaires sont maîtresses de leur propre destin devrait être la stratégie pour un développement authentique et réel des pays d'Afrique.